

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

RAZÓN QUE NO LO ES

Afirman *El Imparcial* y *Diario Universal*—que se va á cometer una obra muy democrática, muy radical; va Moret á contemplar la Revolución de Septiembre, y para eso son un estorbo las minorías conservadoras. Son muchos los conservadores para que los liberales puedan imitar a Waldeck-Rousseau.

No contestaremos á esto como conservadores dice «La Epoca». Aún no nos hemos puesto en ese punto de vista para analizar este tema. Lo haremos sí, como parece, va ello á ser para los periódicos—en punto al espacio que ocupe, no á los beneficios que reporte—el crimen de la calle de Fuencarral de este verano. Por esto, de aquel argumento no decimos ahora algo que olvidan aquellos periódicos de que todas las derechas juntas, en el Congreso, no suman más de 140 votos. Son izquierda, por tanto, 264. Waldeck-Rousseau y Combes han hecho una revolución en la legislación francesa, en materia religiosa, con una mayoría que en alguna ocasión no ha llegado á 40 votos. El bloque de las izquierdas españolas no se atreve á luchar en esa proporción de 260 contra 140.

Porque si no se trata del temor á ser vencidos por los votos, sino á ser obstruidos y dificultados en la marcha, ¿es que esto no se logra lo mismo con un grupo de 30 ó 40 diputados que con una minoría de 125? La obstrucción parlamentaria no está nunca en proporción al número de los que la hagan, sino á la razón que les asista, al sentimiento que los mueva y á los medios parlamentarios de que dispongan. Si el disparate cuajara, y los conservadores fueran á las elecciones, ¿á qué extremo podría llegar esa degollina de conservadores que *El Imparcial* propone ayer? ¿A que en vez de 125 diputados hubiera 25? Con ellos bastaría para que el carro no anduviese, si es que no fuera solo se haría pedazos.

No. No es por el número de conservadores que hay en las Cortes actuales, por lo que se las quiere disolver. Será por lo que dice el señor Troyano, por los muchos grupos que componen la oligarquía liberal. Hay que acabar con eso. Hay que crear para el señor Moret la jefatura única. Nadie le discute al señor Maura la del partido conservador. Es preciso que al señor Moret no se le discuta la del partido liberal. Solo así quedará completo el tinglado de los dos grandes partidos del gobierno.

Eso no es muy modernista. Lo de los dos partidos únicos y lo de las jefaturas indiscutibles son cosa antigua en la historia parlamentaria de España. Pero, antiguo ó nuevo, está bien. Lo que hay es que precisamente el único medio de no lograr semejante cosa sería éste de disolver el señor Moret las Cortes actuales. El señor Maura no ha llegado á la jefatura única indiscutida, dentro del partido conservador, por actos de la Corona ni

mediante decretos de disolución, sino por la voluntad del partido y mediante la propia conducta dentro y fuera de las Cortes. ¿Por qué no ha de seguir el señor Moret los mismos caminos, que son los únicos liberales, el que en el momento presente asume la mayor suma de liberalismo en España concebible?

El señor Moret iba realizando esa aspiración, y la perdería si emprendiese esos caminos con que sueñan sus más recientes amigos. Sin ánimo de ofender á nadie, es el señor Moret, con todas sus deficiencias de voluntad, quien más y mejores condiciones acreditaba para la jefatura de un partido. La misma forma en que hubo de recoger la Presidencia del Consejo, por fracaso evidente y cuasi confesado del señor Montero Ríos, era para él una garantía de desembarazo en el camino de la indiscutible jefatura. Al cerrarse las Cortes el 20 de Marzo, había algunos ministros fracasados: la posición del señor Moret en la mayoría y en el partido era formidable.

Después de una disolución cuyo objeto fuera desarraigar esas oligarquías; después de unas elecciones en que eso no se podría alcanzar sino pasando á cuchillo las organizaciones locales de los oligarcas liberales, para arrebatárselos los distritos, improvisando desde los gobiernos civiles partidos y organizaciones nuevos, ¿no es evidente que los que sobrevivieran á la matanza, que serían los más peligrosos, los de mayores medios parlamentarios vendrían en un estado de ánimo que haría imposible toda labor y la vida misma? No se llegaría más allá que en 1901 contra los liberales gamacistas: se logró que sólo 15 ó 16 vinieran á aquellas Cortes. ¿Se acabó con el Sr. Maura? Si la muerte no nos hubiera arrebatado al señor Gamazo, ¿habría él dejado de ser, por la merma de su hueste, el rival más temible para todos los aspirantes á la herencia del Sr. Sagasta? ¿Gobernar éste con tranquilidad, libre ya de disidencias y resquemores de oligarquía?

No puede ser, no. Por donde quiera que se acometa el examen de eso del decreto, la respuesta que dan la realidad y la razón es la misma: no puede ser. Arrinconese, pues, de una vez esa ilusión; vengán á la vida real los que están viviendo en plena novela, y gobiérnase un poco á este pobre país, que hartó lo ha menester.

RÁPIDA

EL CIEGUECITO

A mi amigo el escultor segoviano T. García.

El cieguecito es un artista completo; no tiene familia, pero todos los aldeanos del valle son sus amigos, toda su propiedad es una rústica gaita donde nacen todas las armonías que en el cerebro del muchacho amontonó la naturaleza, maestra por excelencia de composición musical... Él con su gaita canta el dolor y hace llorar, ó aumenta la alegría y hace reír; por eso le quieren, porque es el único que á los del valle les hace sentir.

Yo he tenido el gusto de oír á este músico nato; fué en el estío, en una era; el sol de medio día hacia ver á través del tamo de oro, correr el sudor por los negros surcos del rostro de los trabajadores; la humosa

olla iba á ser volcada por robusta y hermosa moza; todos se sentaron alrededor; la olla humeaba en el centro y á mí me pareció el incienso que el trabajo dedica á Dios por el pan que le concede...

De pronto se oyeron unas notas vibrantes, claras, sostenidas; era el cieguecito que alegre con ajenas alegrías, buscaba por las eras pan para vivir; la moza se levantó y le trajo del brazo hasta el corro...

—Come con nosotros—le dijeron.
—No puedo, amigos míos—contestó el gaitero.—¿No veis que no veo?

Dos lágrimas brotaron de sus claros ojos, como deben brotar de puras las primeras gotas de agua de un manantial... La moza se las secó y le dió de comer...

Cuando terminó el modesto almuerzo, se reunieron los mozos y las mozas de las eras inmediatas; el cieguecito se sentó en un haec y con la toaca gaita en los labios, mirando al sol cara á cara, tocó una música tan sencilla, tan natural, tan adecuada al espectáculo aquel, mezcla de trabajo y de alegría, de placer y de dolor, que yo jamás he sentido con más intensidad que en aquel momento...

Cuando se cansaron de bailar, muchas mozas besaron al pobre ciego; otras le llenaron el burdo zurrón de viandas y todos le llevaron hasta el camino para que no tropezara...

El trabajo había comenzado, nubes de polvo envolvían las eras; el cieguecito caminaba adelante con un peludo zurrón lleno de pan y su toaca gaita llena de armonías; caminaba sin saber dónde, hasta que le llamaron en otros lugares necesitados de su arte para olvidar, aunque por un solo momento, las humanas miserias; y yo al verle caminar alegre con su zurrón lleno de pan y su gaita llena de armonías no puede menos de exclamar:—¿Si será el cieguecito tan buen músico, porque no haya visto á tanto moseón que no hacen más que ruido y desconcierto en la admirable composición humana?

RÍOTALISO.

Segovia, Junio de 1906.

El regalo de la argentina

Los españoles residentes en la República Argentina, han querido unir su expresión de entusiasmo á la que sus compatriotas demostraron acá en la Patria, con ocasión de las bodas regias.

Para cumplir su pensamiento, tuvieron el acierto de confiar á un artista genial, á Mariano Benlliure, el cumplimiento de su patriótica iniciativa, dejándole en libertad en cuanto á la elección del objeto que pudiera expresar sus deseos. Benlliure resolvió cincelar un grupo en que aparecieran los regios desposados, y realizó el propósito poniendo á contribución su exquisito temperamento y su arte bien probado en obras imperecederas...



El bronce y el mármol, son los materiales que han entrado en la confección de esta obra, y del efecto que su contemplación produce, hacen entusiastas elogios cuantos tuvieron la fortuna de verla antes de ser entregada á S. M.

Como puede verse por el dibujo que á estas líneas acompaña, la gentil Reina y don Alfonso XIII aparecen en busto sobre un pilar cuadrado y decorado en su frente por primorosas aplicaciones de bronce, con figuras, el sol del escudo de la República Argentina, la corona real, banderas, etc., etcétera. La dedicatoria se ve en primoroso tarjetón.

El busto de la Reina es de mármol blanco. De bronce, con el uniforme de húsares, vistiendo la airosa peliza, el de su augusto esposo.

El conjunto de la obra denota la paternidad de su autor. Es Benlliure toda ella y no podía ser de otro cincel que del suyo. En suma, un obsequio digno del espléndido pensamiento que simboliza, y merecedor— así mismo—del augusto destino para que fué gestado.

Pérdida de cosechas

Hoy han estado en Segovia, comisiones de los Ayuntamientos de Gomezserracín, Zarzuela del Pinar y Pinarejos, con el fin de solicitar auxilios que hagan llevadera á la clase agricultora y especialmente al proletariado de dichos pueblos, la situación aflictísima que les ha creado la tómentea que sobre sus términos municipales descargó el día 7 del actual.

Alguno de ellos ha dejado en la Diputación provincial el expediente de condonación de contribuciones y todos ellos han dirigido solicitudes al ministro de la Gobernación en petición de una parte del fondo destinado á socorrer estas desgracias.

Suponemos que el ministro se percatará de la importancia del siniestro, y comprenderá perfectamente la trascendencia de la pérdida total de una cosecha en esta fraccionadísima propiedad agrícola de Castilla. En Segovia el mal acrece con la circunstancia de ser ésta una provincia pobre, sufrida, económica, que paga bien y no tiene ahorros.

Por esta razón la privación de una cosecha significa el no sembrar la inmediata, ó sembrarla usando del préstamo, y no en muy buenas condiciones; y durante los días que faltan hasta el próximo verano, los jornales serán escasos y el proletariado aumentará su infortunio.

Urge pues, que á los pueblos perjudicados se les atienda en todo lo posible y así lo esperamos, en justa reciprocidad á la conducta que la provincia sigue en el cumplimiento de sus obligaciones económicas para con el Estado.

Incendio en Tabladillo

A la una de la mañana del día de ayer, se declaró un formidable incendio en el pueblo de Tabladillo, que puso en gran alarma á este vecindario.

En breves momentos fueron pasto de las llamas y quedaron completamente destruidas, una casa y una ciga, que servían para encerradero de ganado lanar y cabrío y sufrieron también notables desperfectos un pajar y una bodega contiguos á estos edificios.

Ignoramos las causas del incendio, aunque se cree sea casual.

Las pérdidas materiales son de bastante consideración, sin que podamos precisar á qué cantidad ascienden.

El pueblo trabajó con inauditos esfuerzos para localizar el incendio, distinguiéndose entre todos las autoridades.

No hubo que lamentar desgracia alguna.

Acudieron á prestar auxilio muchos vecinos de los pueblos cercanos á Tabladillo, personándose también en el lugar del siniestro, la fuerza de la guardia civil del puesto de Santa María de Nieva.

El incendio quedó localizado completamente á las nueve de la mañana.

Los Reyes en La Granja

POR TELÉFONO

3 tarde

El día

Espéndido como los anteriores, ha sido el de hoy.

Los Reyes dieron su acostumbrado paseo á las diez y visitaron las reales caballerizas.

Pista de obstáculos

Desde caballerizas dirigiéronse los Reyes á inaugurar la pista de obstáculos que por orden de S. M. se ha construído en los jardines.

Don Alfonso montó un caballo alazán de pura raza inglesa, y le hizo dar admirables saltos por la pista.

La Reina aplaudió la maestría de su egregio esposo.

Un ministro

Mientras esto sucedía llegó el ministro de la Guerra, acompañado de un ayudante.

Le interrogamos sobre la actualidad política, y afirma que el señor Moret tiene á su disposición el decreto disolviendo las Cortes. Si no le tuviera —añadió—¿qué haríamos aquí?

Despachó después con el Rey, poniendo á su firma un ascenso reglamentario y el pase á la reserva del general de brigada señor Heredero.

Después de almorzar

El Rey invitó á almorzar al ministro de la Guerra.

Después del almuerzo dieron un paseo por los jardines y en este momento se dirigen á presenciar los ejercicios de tiro al blanco.

Los que llegan

En automóvil ha llegado el primo de don Alfonso, marqués de Santa Elena.

Esta tarde se efectuará una excursión á la Cruz de la Gallega.

ZÁRRAGA.

DESDE NAVAS DE ORO

FIESTAS POPULARES

Bien notoria es la magnificencia que revisten desde tiempo inmemorial las fiestas que este vecindario dedica á su glorioso patrón San Antonio de Padua; pero á decir verdad, este año han superado á las de años anteriores, por lo que pudiéramos decir que han sido *miel sobre hojuelas*.

Desde ocho días antes, ya se nota el movimiento en todas las casas, pues no hay una sola en el pueblo que dejen de revocar y blanquear las fachadas y demás habitaciones; así es que el día de la fiesta, presenta el pueblo ese golpe de vista característico de los paisajes nevados de Suiza, que tanto deleita y satisface al sentimiento estético de quien lo contempla.

Otro de los caracteres peculiares de esos días anteriores á la fiesta, lo dan los numerosos comerciantes de todas clases que, seguros de hacer su agosto, sacan de sus casillas á las gentes con sus tentadoras exposiciones de toda clase de géneros de flamante moda.

El día 13, al toque de alba, anunciaron las sonoras campanas, que daba comienzo la fiesta; pero realmente ya la habían anunciado los muchos forasteros que recorrian las calles del pueblo desde la víspera en todos sentidos.

Desde las primeras horas de la mañana vimos al señor Alcalde don Lucas Arévalo, acompañado del cabo y pareja de la benemérita, lo mismo que al primer teniente Alcalde don Braulio Vela, y demás Concejales que con el laudable propósito de que por nada ni por nadie se diese nota alguna discordante con la de alegría y bullicio que en tales días debe reinar, se multiplicaban extraordinariamente acudiendo allí donde las circunstancias podían hacer necesaria su presencia.

Con gran magnificencia se celebró la función religiosa. Nuestro virtuoso é ilustrado párroco D. Ignacio Gozalo Bartolomé, organizó los actos religiosos con ese tacto peculiar que le caracteriza. Comenzaron éstos por una misa rezada que á primera hora celebró dicho señor, y á continuación salió del templo la procesión que en honor de San Antonio, es costumbre celebrar todos los años, y á la cual concurren el señor Alcalde con el Ayuntamiento en pleno y acompañado de las demás autoridades. Hizo la guardia de honor el cabo y una pareja de la benemérita del puesto de la Nava de la Asunción.

Fué encargado de pronunciar el panegírico del Santo, el ilustradísimo y virtuoso cura párroco de la Nava de la Asunción, don Juan José Zorrilla. Bien notoria es la fluidez de palabra que el señor Zorrilla posee como un don del Cielo, y mucho esperábamos de él los que ya hemos tenido la dicha de escucharle otras veces; pero confesamos ingenuamente que en el panegírico que esta vez hizo del Santo, quedamos maravillados al ver la fogosa persuasiva y magistral manera como desarrolló el tema; y es que á sus grandes condiciones de ilustración y de orador sagrado, unía esta vez otra que avaloraba mucho más á las anteriores y es el

SECCION DE ANUNCIOS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE MORENO

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Aguas minero-medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.
Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.
Análisis de líquidos orgánicos.
Análisis bacteriológicos.

ESPECÍFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.
CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.
Kola granulada.
Glicerofosfato de cal granulada.
Citrato de magnesia granulada efervescente.

Comercio de tejidos

DE

HERRERO Y SANCHEZ (LOS CHICOS)

Juan Bravo, 10.

Los dueños de este acreditado establecimiento, tienen el gusto de comunicar á su distinguida clientela y al público en general, que han recibido un extenso y variado surtido de selectos gustos y altas novedades en artículos propios de la presente estación, como son:

En lanas, fantasías, preciosidades; sedas lisas y caladas, en bonitos colores; piqués blancos y colores; panamás, popelines y nausous en todos los colores; céfiros de seda y algodón; percales franceses, sedalinas; circasianas, véstas y holandesas para trajecitos de niños; driles americanos, satines y otra diversidad de artículos que sería prolijo enumerar, á precios sumamente económicos.

ESPECIALIDAD

en sayas para debajo, de percal, satín, muharé y otomán; lencería de hilo y algodón; lutos, y equipos para novias.

10, Juan Bravo, 10

(Donde estuvo el antiguo comercio de Sanz Durán)



Eugenio Trapero Arribas

RELOJERO DE LA REAL CASA

Inventor privilegiado, patentes números 16.669 y 19.360

Premiado con medallas de plata en las Exposiciones Regional de Lugo 1896, Provinciales de Ciudad Rodrigo, 1900 y Segovia 1901

Especialidad sin igual en toda clase de composturas de relojería y Optica.

Juan Bravo, 60.—Segovia

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue... y en todas las Farmacias

Devocionarios,

Rosarios, Estampas y Medallas para la Primera Comunión

Librería, objetos Religiosos y artículos de piel
Grandes surtidos y precios económicos

La Concepción

Plaza Mayor, 44 y 45,
SEGOVIA

PROVINCIA DE SALAMANCA

Baños de Ledesma

Provincia de SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

TEMPORADA OFICIAL:

De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

TODO EL AÑO

TODO EL AÑO

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. Carlos Llauradó.

ESTAN ABIERTOS

ESTAN ABIERTOS

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septbre.

Hotel Europeo

EN LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO Y EN SEGOVIA

DE

Sylvain Cambon

Real del Carmen, 28

Almuerzos, 3 pesetas en adelante

Comidas, 4 id., id.

Abonos para militares, empleados y comisionistas.

Desde 150 pesetas al mes

Coches y mozos en la Estación, luz eléctrica, piano y billar



IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9

CUENTO

El consejo del loco

Un caballero obtuvo permiso para visitar el manicomio 3. y después de haberle mostrado el cicloro de las celdas donde estaban reclusos algunos infelices, que á la sazón padecían accesos de furia, llevóle al jardín, en el que había muchos locos tranquilos, monomaniacos inofensivos que disfrutaban de relativa libertad.

Unos paseaban á solas, otros formaban corrillos en los que sostenían una incoherente conversación, diciendo cada cual lo que le parecía sin atender á sus interlocutores, y no faltaban parejas de locos formando rancho aparte que sostenían el invariable tema de sus chifladuras.

El visitante se aproximó á varios grupos; conversó con algunos enfermos; hizo un generoso reparto de cigarrillos y filosofó acerca de aquella lastimosa pérdida ó perturbación de las facultades anómicas, haciendo ininidad de preguntas al funcionario del establecimiento que le acompañaba.

Uno de los reclusos se destacó de entre sus compañeros, y acercándose á aquel señor le dijo muy cortésmente:

—Esto no es ningún hotel espléndido y lujoso donde los afortunados huéspedes se den vida de príncipes y se diviertan de lo lindo... Pero, después de todo, no crea usted que aquí se pasa mal. Yo, por ejemplo, no puedo quejarme... Cuando no estaba loco, como ahora (que lo estoy de remate) era un traga vientos, que me pasaba lo mejor de mi vida buscando la pitanza; ahora, como gratis y solo hecho de menos la libertad... ¿Por qué no se queda usted con nosotros una temporada?

—Hombre...—le contestó vacilante el caballero—porque estos días tengo muchos negocios pendientes... pero más adelante...

—No; diga usted porque no está loco para hacer ese disparate. Miró el caballero al empleado del manicomio y le hizo un mohín como queriendo indicarle que aquel hombre discurría bastante bien; y el en diablado loco adivinándole el pensamiento, añadió:

—Ahora está usted pensando que yo hablo con mucha cordura, y que no parezco demente ¿no es eso? pues todo consiste en la educación que recibí de muchacho y que conservo hasta después de perder la chaveta. No lo dude usted, caballero, la educación persiste indefinidamente y se revela siempre, lo mismo en los locos que en los cuerdos... Vea usted esos desgraciados... ninguno de ellos sabe lo que son formas sociales, cortesía, amabilidad, trato de gentes...

Aconsejo á usted que no se denigre dando la mano á ninguno de ellos en este recinto...; ni saludos, ni apretones de manos... ¿Cuál es la gracia de usted?

—Ruperto Losada.
—Pues, señor Losada, me parece usted muy simpático y digno de mi amistad. También usted tiene educación se le conoce en las maneras... ¿Chóquela usted?

El loco largó la mano, y en mal hora el incauto caballero le entregó la suya, porque se le agarró estrujándose con tal furia, con tanto vigor, que hizo crujir las articulaciones del cuerpo.

Y mirándole con ojos vivísimos, chispeantes ojos de loco, llenos de júbilo, le repetía sin soltar la presa: —¿No le dije á usted que no diese la mano á nadie en este recinto?

Acudió el loquero en auxilio del visitante, sin conseguir desenclavijar la mano del loco, que apretaba como unos alicantes... Forcejeaba el caballero dando gemidos de dolor, llegaron otros empleados, alborotándose los otros locos formóse un compacto grupo... y á duras penas se logró dar libertad al prisionero.

Y lamentándose de no haber seguido el consejo del loco.

RAMIRO BLANCO.

Los perros policiaos

En Nancy (Francia) se verificará muy pronto una exposición canina, y con motivo de ella un concurso de perros amaestrados en el servicio de policía.

Desde hace ya muchos años, el perro policiaos funciona en Bélgica y en Alemania. Como auxiliar, cuidadoso, fiel, y lo que es de estimar, barato, el perro acompaña al hombre agente de policía en sus trabajos, se penetra de la importancia de su misión, y adquiere, por instinto, una pericia, que ya la quisieran para las grandes ocasiones los policías de dos pies que tenemos en España.

El efecto que esos perros producen sobre los malhechores, rateros y demás gente perseguible, es sorprendente, aunque el perro policiaos no muerde jamás, al contrario del policía hombre, que suele morder y aun acocear, al menos, en ciertos países.

Por esto se le emplea; y desde que así se hace, la criminalidad ha bajado mucho, casi lo increíble, en Bélgica. El comisario central de la policía de Gante, en un informe oficial, estima que el número de crímenes y de delitos ha disminuído en un ochenta por ciento, gracias á los perros policiaos.

La sociedad canina (!!) de Nancy ha tomado, en vista de esto, la iniciativa de dicho concurso original y singular, á fin de suscitar deseos de

emplear en Francia al perro, como colaborador del agente de Orden público.

Actualmente, sólo la policía de París utiliza al perro para auxiliar á las rondas que buscan suicidas que se arrojan al Sena. Esto ya es un principio de algo práctico.

En España, donde hay tanto perro vagabundo é inútil, pero susceptible de educación, ¿no podría hacerse algo parecido?

Diario religioso

Santos del día 20

Santos Novato, Pablo, Ciríaco y Macario Mártires y Santa Florencia Virgen.

SAN SILVERIO PAPA Y MARTIR

Imperaba en el Oriente Justiniano, cuya mujer Teodora favorecía con tesón á los herejes eutiquianos, cuando Silverio subió al sumo Pontificado por muerte de San Agapito. Escribió la Emperatriz al nuevo Papa pidiéndole que restituyese á la silla Episcopal al hereje contumaz Antimo, y que anulase los decretos del concilio de Calcedonia; pero habiéndose negado á una y otra pretensión, mandó la vengativa Teodora al general Belisario que se apoderase del sumo Pontífice, le despojara de su dignidad y desterrándole pusiera en su lugar al Diácono Vigilio. Hizolo así Belisario, y habiendo sido llevado nuestro á la isla Palmaria, hoy Palmerola, sufrió un largo destierro. En una de sus respuestas á los Obispos que le habían escrito, se gloria de que solo se sustentaba con el pan de lágrimas en aquella de tribulación, y de que le tasaban el agua que bebía. Fué admirable su paciencia en los trabajos, la que Dios recompensando á nuestro santo la eterna bienaventuranza de la gloria el 20 de Junio del año 540.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias señor Comandante de la Zona don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones segundo capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 18

Ministerio de Marina.—Real decreto, fecha 15, aprobando el reglamento de licencias temporales para el personal de los Cuerpos de la Armada.

—Reglamento mencionado.

Instrucción pública.—Reales ordenes, fecha 6, nombrando catedrático numerario de Terapéutica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid á D. Mariano de Monserrate Abad, y para igual plaza de la Universidad de Santiago á don Manuel Márquez y Rodríguez.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 20 reales fanega.

Centeno de 28 id. id.

Algarrobas á 36 id. id.

Trigo á 38 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 41 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 y 40 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 12 vagones de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 38'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 27 id.

Cebada, á 23 id.

Algarrobas, á 23 id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 24 reales.

ROSECO

Precios que han regido en este mercado:

Trigo á 40 reales las 94 libras.

Cebada, á 20 reales fanega.

Tendencia del mercado floja.

Entraron 400 fanegas de trigo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 40 reales, fanega.

Morcajo á 34.

Centeno, á 24.

Cebada á 24 caballar, y á 26 ladilla.

Avena á 16.

Vino tinto á 14 reales cántaro en clase superior.

Herniados (QUEBRADOS) deformes

APROVECHAD LA OCASION

¡No más hernias! (quebraduras)

Recordamos á todos los que padezcan de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos, que los días 20 y 21 son los únicos que estará en Segovia, Hotel Burgalesa, el reputado ortopédico del gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, quien recibirá de 11 á 6 á cuantos quieran curarse radicalmente con la aplicación de los modernos aparatos que con tan brillante éxito viene esta casa aplicando, como lo demuestran centenares de cartas de clientes curados agradecidos.

34 y 36, PRECIADOS, 34 y 36.—Madrid.

Se vende un piano

Darán razón en la Administración de este periódico.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Corrales

ORDINARIO

de Madrid á Segovia y La Granja, coche de Vega y vice-versa, diariamente.

Madrid:

Callejón de Preciados, núm. 2.

Segovia:

Plaza Mayor, Dámaso Bermejo

TIENDA DE VINOS

Venta

Se hace de 150 fanegas de piñón negral, en buenas condiciones y sacados al sol, al precio de 9 pesetas una.

Dirigirse á su dueño D. Pantaleón Ovilo, en Villaverde de Iscar (Segovia).

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE
y en todas las Farmacias.

EL

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asestidos, Catarros, Bronquitis, Gripa, Anquera, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE, y en todas las Farmacias.

Folleton de EL ADELANTADO (159)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR Ponson du Terrail

Una hora después se metió en la barca, y Conrado le deseó un feliz viaje.

Mientras que la barca atravesaba la ciudad, pues el río pasa por medio de ella, no se fijó en los dos hombres que la dirigían.

Uno de ellos tenía el timón y le volvió la espalda.

Pero cuando estuvieron fuera de la ciudad, cuando las altas montañas de la Bohemia se levantaron á los dos lados del río, el ciudadano X... dirigiéndose al que llevaba la caña del timón, le dijo:

—¿Cuántas leguas hay de aquí á Carlsburg?

El marinero se volvió y respondió tranquilamente:

—Ocho leguas, Señoría.

El ciudadano X... dió un paso atrás y dijo:

—¿Vos? ¿sois el mismo?

El marinero le miró con extrañeza.

—¿Vuestra Señoría me conoce?—preguntó.

—Vaya si os conozco, como estábais sentado junto á mi en el teatro de Viena.

En efecto, el ciudadano X... creyó reconocer el marinero, al complaciente desconocido que, á su lado y junto á la orquesta, le había dado detalles de Gretchen, aconsejándole la fuga.

—No sé lo que queréis decir,—dijo el marinero,—jamás estuve en Viena.

—¡Imposible!

Y como el ciudadano X... le quiso hablar en francés, el marinero, añadió:

—No comprendo á Vuestra Señoría.

El ciudadano X... le dirigió una mirada profunda, y prolongada.

—No,—pensó,—es imposible que dos hombres, aunque fuesen hermanos, se parezcan tanto.

Así es que empezó á hacerle pregunta sobre pregunta, pero aquel se encerró en la negación más absoluta.

Por segunda vez un vago temor se apoderó del ciudadano X... y, cosa rara, la historia de la jovencita, pidiendo gracia á Robespierre, para su padre y hermanos, acudió á su memoria.

La barca atravesaba rápidamente el río, dejando atrás campos y praderas.

A medida que se alejaban de Praga, el ciudadano X... veía que á los campos cultivados y fértiles, sucedía una configuración salvaje. Sombríos bosques de abetos se extendían á la derecha é izquierda por las laderas de altas montañas, cubiertas aquí y allí de edificios que estaban arruinados.

Las casas aparecían raramente, y

solo se veía por allí algún rebaño guardado por un pastor medio salvaje.

Y la barca bogaba siempre y Carlsburg aún estaba lejos porque por más que el ciudadano X... alargaba la vista, no veía rastro alguno de palacio.

El sol desapareció tras las montañas, viniendo en seguida la sombra rápida y sombría.

Los tristes presentimientos del ciudadano X... á medida que se hacía de noche, se le venían á la memoria, y determinó, por último, dirigirse al marinero que tenía el timón y le dijo:

—Pero ¿no acabamos de llegar? ¡Paciencia!—respondió flemáticamente aquel hombre.

Por fin, el curso del río describió una curva, y la barca disminuyó pronto su velocidad.

Una masa negra apareció á los ojos del ciudadano X... Era Carlsburg, que apareció muy iluminado.

—Ved, señor,—dijo el marinero. Algunos momentos después atra-

caban ante una escalinata. Carlsburg era un verdadero castillo feudal de la Edad media, situado en un valle desierto.

Había allí torres macizas, puentes levadizos, fosos.

Criados con antorchas aparecieron á la llamada de los dos marineros, y el ciudadano X... saltando de la barca, fué introducido en un patio de aspecto siniestro, en el que había una escalinata, por la que subió.

Los criados precedieron al ciudadano X... y le hicieron entrar en un vastísimo salón, lleno de trofeos de caza, colocados en medio de caprichosos escudos.

—La princesa aún no ha llegado,—dijo uno de los criados,—pero no tardará en venir.

—¿Dónde está la princesa?—preguntó el ciudadano X... que iba sobresaltándose por momentos.

—De caza con el príncipe.

—Su padre, probablemente,—pensó el ciudadano X... Y el corazón oprimíase por mo-

ser el orador un devotísimo admirador de las virtudes del Santo.

Y pasamos á lo que pudiéramos llamar la parte civil de las fiestas.

Comenzó con el disparo, al toque de alba, de infinidad de cohetes voladores, morteros y demás especies que componen el argot pirotécnico, acompañado dicho disparo por una diana tocada por los dulzaineros y tamborileros del país. Después por la mañana hubo baile público en la plaza de la Torre, mientras que en la de la Iglesia se jugaron varios partidos de pelota por los más afamados pelotaris del pueblo en competencia con los forasteros.

Pero donde hubo lo de la *miel sobre hojuelas* fué en el baile de rueda de por las tardes. Sabido es la justa y merecida fama de hermosas, de que gozan las navarreas, pero este año, á más de esa cualidad, parecía que el lujo de la Corte, escapando de la bomba del anarquista Morral, se había refugiado en la plaza de Navas de Oro; por lo que tanta belleza, unida á tanta elegancia, justifica el dictado de miel sobre hojuelas.

¡Qué airoso de elegantísimos vestidos de ricas sedas! ¡Qué de trajes de irreprochable corte y elegancia! ¡Qué de ricos mantos estilo del país artísticamente adornados! ¡Qué abundancia de riquísimos mantones de Manila! Y todo esto sobre unos cuerpecitos coronados por unas cabezitas con caritas de cielo, que al hombre más sesudo le hacían perder la chavete.

Describir detalladamente un cuadro completo de lo mucho, bueno y elegante que por derecho propio debía figurar en la lista de méritos extraordinarios, sería empresa que ocuparía todo el periódico, y por eso desistimos de ello, y solo haremos especial mención de la bella y elegante Ursula, sobrina de nuestro virtuoso é ilustrado cura párroco; de la graciosa Luz, hija de nuestro Alcalde; de las cuatro hermosas y á cual más bonita Rosina, María, Leandra y Tomasita, hijas de nuestro amigo el Teniente Alcalde don Braulio Vela; de su prima la encantadora Bonifacia Vela; de la sencilla y gentil Rosario Sanz; de la angelical Consuelo de Santos; de las hermosas Bernardina Gallego, Juana Gil, Emerita Arévalo, Elisa Martín, Venancia Velázquez, Neasía Bartolomé, Dorotea Santos y Cirila Gil; y en fin, de las simpáticas Crispina y Gregoria, hijas de nuestro amigo el señor Juez municipal don Eladio Martín del Caño, que como sus dos primas Rafaela y Bonifacia Bartolomé, estaban guapísimas, luciendo las cuatro traje de riquísima seda labrada, de irreprochable elegancia, así como cuatro soberbios mantones de Manila también iguales, tan exuberantes en flores bordadas en hermosos colores, que al destacarse sus cabezitas de entre ellas parecían otra rosa aún más hermosa coronando á un bellísimo «bouquet».

También estuvo sumamente concurrido el baile de salón organizado por el profesor de piano don Lucio García, y la misma animación hubo en los diferentes bailes que se organizaron por la noche en muchas casas particulares.

Resumen: que se divirtió la gente, se bailó de lo lindo y como decíamos al principio, reinó la más fraternal concordia.

EL CORRESPONSAL.

Instrucción pública

Posesión

La Alcaldía de Madriguera, ha participado á la Junta provincial que con fecha 15 del corriente se ha posesionado de la escuela el maestro don Francisco Varas.

El premio de los habilitados

De Real orden se ha declarado que el 10 por 100 que se exige sobre el premio de los habilitados de los maestros de primera enseñanza, debe regularse por el total percibo de éstos, sin deducción alguna.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Ante el Tribunal de esta Audiencia se ha visto hoy en juicio oral la causa seguida por hurto, contra Julián de Diego y Aniceta Sotillos.

Después de practicadas las pruebas, el representante de la ley señor Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales, considerando al Julián como autor y á la Aniceta encubridora, y pidió para el primero la pena de seis meses de arresto mayor y para la segunda 700 pesetas de multa.

El señor Zamarrigo, defensor del procesado, solicitó la absolución de éste y declaración de costas de oficio, por entender que el hecho no estaba suficientemente probado.

La otra defensa sostuvo asimismo sus conclusiones, pidiendo la absolución de la Aniceta, por considerar que ella no tuvo conocimiento de la comisión del delito.

SUETOS

Ayer se cruzaron en la carretera de Segovia á la Granja, el automóvil que ocupaban los Reyes de España y el coche de nuestro amigo el concejal segoviano Sr. Rodríguez Fraile.

Espantáronse los caballos del coche y S. M. detuvo el automóvil y ordenó al *chauffeur* bajase y sujetase á los caballos mientras el automóvil

pasaba conducido por el propio don Alfonso quien después detuvo el vehículo entregando su conducción al *chauffeur*.

La moderación y atención de don Alfonso, debe servir de ejemplo á los automovilistas que cruzan nuestras carreteras y por ella quedaron reconocidísimos los señores de Rodríguez Fraile.

Después de breve estancia en Granada, donde fué á pasar unos días al lado de su familia, ha regresado hoy, nuestro querido é ilustrado compañero de redacción, don Eduardo Roda.

Sea bien venido.

Hemos recibido un ejemplar de «El Duende Arévaco», folleto anunciador de las fiestas que se celebrarán en Segovia en la próxima Feria de San Juan, editado por don Facundo Martínez y Compañía.

Con esta es la tercera vez que ve la luz pública este interesante folleto, en el cual, á más de los detalles de festejos que se celebran, van incluidos bien escritos trabajos literarios de conocidos escritores segovianos.

Caida fatal

En la tarde del sábado marchaba montado sobre un macho, el vecino de Maderuelo Julián Martín, cuando al llegar al sitio conocido por «Calleja de la tía Agueda», se espantó la caballería despidiéndolo á alguna distancia.

El golpe recibido por el Julián en la caída, fué tan violento, que falleció á la media hora.

Enterado del suceso el Juzgado, procedió al levantamiento del cadáver y principió las oportunas diligencias.

De la autopsia practicada por los médicos, don Juan Griñón y el titular del pueblo, resulta que el desgraciado Julián falleció á consecuencia de conmoción cerebral, producida por el golpe.

Nueva industria

Ha comenzado la exportación de cola, la nueva fábrica montada por el joven y distinguido ingeniero industrial D. Luis Carretero.

Muy de veras celebraremos la prosperidad que á la naciente industria asegura la competencia y laboriosidad de su propietario y director.

Desde hace algunos días se están repartiendo los programas oficiales de las Ferias de San Juan que anualmente se celebran en esta capital.

De los números que constituyen el programa, no hemos de ocuparnos por hoy, pues no lo merecen, y por tanto, trataremos únicamente del programa en el concepto de trabajo artístico.

Dicha obra ha sido confeccionada por encargo del Municipio, en el establecimiento tipográfico de nuestro buen amigo el conocido industrial don Segundo Rueda, y es trabajo que por la esmerada y esmero con que está realizado, pone de manifiesto la gran altura á que tiene montados sus talleres el señor Rueda.

La impresión se ha hecho á nueve tintas diferentes, habiendo merecido los elogios del público el gusto y arte demostrados.

Baile

La distinguida y elegante sociedad Casino de la Unión prepara, con motivo de las próximas ferias, un gran baile que se celebrará en la noche del día 28.

El salón será adornado con guirnaldas y flores.

Á juzgar por los preparativos, la fiesta promete ser excelente.

Sobre unas heridas

La Guardia civil del puesto de Martín Muñoz de las Posadas, comunica al Gobierno civil haberse dado por terminadas las diligencias que se instrúan en el Juzgado por unas heridas inferidas con arma de fuego el día del Corpus al vecino Constancio Manzanar, sin que resulte para nadie responsabilidad.

Sin embargo se considera como

autor involuntario del hecho al dueño del perjudicado, llamado Máximo Ramos.

Perro que ladra...

Ayer fué acometido en la calle de la Herrería, por un perro que ladra desafortadamente, un mozo de la posada de «La Paloma», el cual dió un golpe con una vara al alborotado can.

El dueño del animalito, que presencia la acometida y el castigo, se lanzó sobre el citado mozo dándole algunos golpes.

¿Y los laceros?

Sesión

Para las cinco de esta tarde, se halla convocada en segunda citación la Junta local de Prisiones.

Teatro Miñón

Tenemos entendido que de mañana á pasado abrirá sus puertas el Teatro Miñón, debutando en él la magnífica compañía de zarzuela que dirige nuestro querido paisano Valentín García y que ahora actúa en La Granja.

De viaje

Ha regresado de Alcalá de Henares, la esposa de nuestro buen amigo el inteligente tenedor de libros de la «Electricista Segoviana» don Gabino Nieva.

—También en el rápido de ayer tarde regresó á esta capital, el teniente coronel profesor de la Academia de Artillería señor Béndito.

Sean bien venidos.

El conocido abogado de esta capital don Benito García Gómez, ha trasladado su domicilio y bufete, á la calle del Sol, número 11 principal.

Después de breve estancia en esta capital, ha salido para Oviedo don Juan de Santiago, Secretario del Banco en aquella Sucursal, acompañado de un hijo suyo que ha aprobado el ingreso en la Academia de Artillería.

Testimonio de gratitud

Para bien de todos los herniados y en agradecimiento al médico director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, me complazco en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia, que puso varias veces en peligro su vida, y cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para su curación, acudí á la consulta de dicho médico especialista, con tan buen acierto que, gracias al aparato construido bajo su dirección en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, y de los cuidados tan solícitos que ha prestado á mi esposa, en muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido ya todo el peligro que á mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por muy bien empleada la suma abonada á dicho señor por tan excelente servicio.

Gerardo Varela Arias,
Abogado y Notario.

Noya 29 de Abril de 1906.

Advertimos que dicho médico, los días 18 y 19 de Junio, recibirá en Segovia, Hotel de la Burgalesa de noche á seis, á cuantos deseen consultarle.

En la Plaza Mayor se han instalado frente al café Montañés los *caballos del tío vivo*, que han de hacer las delicias de los peques durante las ferias.

También se está enarenando dicha plaza, pues el estado en que se encontraba, así lo pedía.

Traslado

El ilustrado médico de esta capital don Casimiro Lozano, ha trasladado su domicilio á la calle de Cervantes, número 27, piso 2.º.

Consta autorizadamente que el nuevo Arancel regirá el día 1.º de Julio próximo.

Sobre ello no ha tenido duda ni irresolución el ministro de Hacienda

el cual, con el Gobierno, entiende que su aplazamiento podría acarrear innecesarios perjuicios á los intereses del país y del Tesoro.

Por romper faroles

Ante la Alcaldía de esta capital, han sido denunciados tres jovenzuelos por haber roto dos faroles de los colocados en la carretera de Boceguillas.

Cura el estómago é intestinos el *Élixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

Pastoreo

Ante la Alcaldía de Perorrubio, han sido denunciados los vecinos Angel Barahona, Simón García y Pedro y Fernando Casla, por apacentar abusivamente sus ganados respectivos.

Obras nuevas

Reclus, «Novísima Geografía Universal». Traducción y prólogo de V. Blasco Ibáñez, tomo primero. «Europa»; 4 pesetas. (En breve aparecerán los cuatro tomos restantes).

Voltaire, «La poesía épica y el gusto de los pueblos»; 1 id. (De la Biblioteca internacional económica).

Kropotkin, «El apoyo mutuo», un factor de la evolución; dos tomos 2 id. (De la «Colección Semper»).

Dastre, «La Vida y la Muerte»; 5'50 id. (De la «Biblioteca de Filosofía científica»).

Salgari, «Sandokan»; 0'80 id. (De la «Biblioteca Calleja»).

De venta en casa de Antonio San Martín, Imprenta y Librería, Juan Bravo 44 y 46.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Meeting

Es grandísima la concurrencia que asiste al teatro Variedades, donde se va á celebrar el mitin anunciado por los obreros panaderos.

Se han tomado toda clase de precauciones en evitación de cualquier desorden imprevisto, é igualmente se han adoptado medidas para en caso de que persistan en su actitud y pretenden ejercer coacciones no se vea Madrid falto de pan.

Visita

El alcalde de Madrid, señor Aguilera, ha visitado hoy al ministro de Fomento señor Gasset, para rogarle interponga su influencia cerca del Gobierno á fin de que se concedan créditos con que atender á los gastos de prolongación de los vulevares de Madrid y se lleve á cabo el anunciado proyecto de la Gran Vía.

Los conservadores

Elementos importantes del partido conservador han desmentido rotundamente que sea exacto hayan pensado ir al retraimiento en caso de que se conceda al señor Moret el decreto de disolución de Cortes.

Nombramientos

En la «Gaceta» aparecerán mañana los nombramientos de los señores Roselló y Rosales para ocupar la Subsecretaría de Instrucción pública y la Direc-

general de Obras públicas, respectivamente.

El Nuncio y Moret

El Nuncio de S. S. ha visitado hoy al Presidente del Consejo permaneciendo con él largo rato.

A la salida ha negado el señor Moret que hayan tratado del Concordato, pero se considera como seguro el que esta entrevista no ha tenido otro objeto, pues la prensa extranjera ha producido alguna alarma con sus publicaciones afirmando que la constitución española será reformada en la parte religiosa.

Comisión

Una Comisión de la Cámara de Comercio de Buenos Aires, presidida por el señor Magdalena, ha visitado al señor Moret para rogarle la rebaja de los derechos consulares, así como también la reforma de algunos capítulos del arancel.

El señor Moret ha ofrecido á los comisionados atender sus ruegos.

Extranjero

Disolución de la Duma

De San Petersburgo comunican que el Czar ha concedido al Gobierno el decreto de disolución de la Duma, pero habiendo dejado en blanco la fecha.

Caso de publicarse este decreto, la insurrección alcanzará espantosas proporciones.

El Sultán de Marruecos

Telegramas de Tánger dicen que la situación del Sultán es tan precaria, que no cuenta ya ni siquiera con los recursos necesarios para el gasto de su Palacio.

Nadie le proporciona dinero y su crédito está tan desprestigiado, que no consigue realizar un empréstito.

Los representantes de las Naciones extranjeras, viendo la apurada situación del Sultán, han acordado abrir una suscripción para arbitrarle recursos.

Horroroso incendio

Telegrafían de Italia que en Messina ha ocurrido un violento incendio en el teatro Massini, que le ha destruido completamente.

El fuego se propagó á una iglesia contigua, que en pocos momentos fué pasto del voraz elemento.

No han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas son calculadas en unos 2.000.000 de liras.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'55
Amortizable al 5 por 100....	99'80
Acciones del Banco.....	440'00
Acciones de Tabacos.....	409'00

CAMBIOS

París á la vista.....	9'90
Londres á la vista.....	27'70

G. Cano.

LA PANIFICADORA
"LA PROVIDENCIA,"
dará pan á cambio de trigo, en proporción á la cantidad y calidad del que le ofrezcan.